



Marcelino Oreja aplaude las medidas contra el déficit

El ex comisario europeo cree que España cumplirá con "sus compromisos"

E. A. S.
SALAMANCA

El ex comisario europeo Marcelino Oreja, que fuera ministro de Asuntos Exteriores entre 1976 y 1980, expresó ayer su aprobación y apoyo a las medidas de ajuste y de severo control del déficit que han adoptado los países, a instancias de la Unión Europea. En este sentido, subrayó que el proceso abierto en el último año "es alentador" y recordó que gran parte de los males de la situación actual derivan de cuando en el año 2003 Francia y Alemania "incumplieron las reglas" y sobrepasaron el 3% de déficit permitido "sin que pasara nada".

La "regla de oro" de comprometerse con el déficit público "debe cumplirse", sentenció Oreja, que visitó la Universidad de Salamanca para participar en el quinto Seminario de Traducción Jurídica de la Facultad de Traducción y Documentación.

Respecto a los problemas de España para cumplir con esa regla y las duras medidas de recorte impulsadas por el Gobierno para hacerlo, el diplomático se mostró "convencido" de que el país conseguirá cumplir con esos requisitos. En todo caso, el esfuerzo que se "impone" a todos los españoles "será grande", pero recaló que "hay un compromiso" que es "obligatorio" cumplir. "Los españoles lo conseguiremos con el sacrificio", sentenció.

Marcelino Oreja, que se licenció en Derecho en la Universidad de Salamanca, participó en el seminario para relatar a los estu-



Marcelino Oreja atiende a los medios antes de su conferencia, ayer.

J. M. GARCÍA

diantes sus experiencias como antiguo miembro de la Comisión Europea, invitado también por la Academia Europea de Yuste, de la que es patrono "desde el principio", como él mismo resaltó.

Más poder para la Unión

Al margen de la cuestión del déficit público, el ex comisario europeo también analizó otros aspectos de la situación actual que atraviesa la Unión Europea ante la crisis económica e institucional que azota al continente.

A este respecto, reclamó un regreso al papel central que debe jugar la Comisión Europea, en detrimento del poder de los estados nacionales a la hora de tomar las decisiones. Así, subrayó que

el "alejamiento" de la Comisión de un mayor poder "no es bueno". "Los gobiernos nacionales, sobre todo Francia y Alemania, tienen la tentación de adoptar cada vez más protagonismo y eso no es bueno, porque desvirtúa el papel central de la Comisión Europea", explicó el antiguo miembro de este organismo supranacional.

En todo caso, Oreja se declaró "europeísta compulsivo", por lo que su "fe y confianza" en que la Unión sobrevivirá a esta complicada situación actual es enorme. La construcción de Europa "es la aventura más impresionante" de la segunda mitad del siglo XX, destacó el ex ministro y ex comisario europeo. ■